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：听新移民讲述自己的理由 去加拿大遇到的最多的问题就是

：“要不要移民加拿大？”这可能是和到世界上任何一个国

家都不同的地方。你被问得多了，自己就像一个被提醒着要

做事的人一样特别想和别人探讨，并且那个别人也特别喜欢

以一个过来人的身份真心诚意地和你探讨。毕竟这是一个真

正比较友好的移民国家，它为很多人打算开始的新生活提供

了一种可能性。但探讨的结果很大程度上是由每个人目前的

处境决定的。所以就不可能是一个完全相同的结论。 正方： 

移民理由一：凡是到过加拿大的人，都会对那个绿色居多的

环境留下非常深刻的印象。 移民理由二：许多人说加拿大是

老人和孩子的天堂，都是说的福利待遇。 移民理由三：不为

自己，就是为了孩子也要移民加拿大。 反方： 不移民的理由

一：许多的华人社团教导新移民用的最多的语录就是：忘掉

过去的辉煌，一切从头开始。 不移民的理由二：在加拿大头

三年的时间里，至少头一年找工作是非常困难的。 不移民的

理由三：加拿大的高福利，是伴随着高税收来的，每个家庭

工资的20%到30%是要用来交税的。 ■移民加拿大的理由 一

、 地大物博，环境优美。 我是到了加拿大才知道了它有多大

，从温哥华到多伦多居然要五个小时的飞行距离，三个小时

的时差，而我们从北京飞海南也不过就三个小时。 加国的物

产资源十分丰富，无论地下还是地上，够多少代人用不完的

。仅树木一项就看不到边看不到沿儿。同行的一位老师说看



不到加拿大的大树。导游说，大树有的是，你看到的小树，

都是那些大树的种子风吹到哪儿长到哪儿的结果。 从一个城

市到另外一个城市，一般的车程都要三到四个小时，在这段

时间里，我们看到的景致大都除了树还是树。当然还有湖。

那些漂亮的民居就掩映在树林里、湖边上，所以凡是到过加

拿大的人，都会对那个绿色居多的环境留下非常深刻的印象

。我们的车子往魁北克老城走的时候，大家最关心的问题是

我们还会不会沿原路回来，因为道路两边的房子实在是太美

了，值得一看再看。它们没有一幢是完全相同的，但相邻着

放在一起又是那么的和谐。像是市长发了总动员令，比一比

谁家的女主人更加热爱生活，全城的妇女都参加了一般，阳

台上的花木修剪得有形有款，十分养眼。 同是阳台上的花木

，巴黎的城市背景是乳白色、罗马的是古旧色、加拿大的是

绿色，所以你的感受会完全不同。它们是不同的美法。 美丽

的加拿大因为地广人稀，而显得十分安静。送我到机场的皮

特是个香港人，他说因为在加拿大呆了二十多年，已经没办

法适应香港了，不敢回去，一回去就头疼。 所以假如你喜欢

新鲜的空气、蓝天白云，又不那么喜欢热闹，当然考虑移居

加国。 二、 高福利高保障的国家，有利于老人和孩子。 我同

学夫妇是去年移民加国的，我去时差不多刚好是他们到那里

一年多的时候，女同学怀孕七个月了，在家里边学英语边等

待孩子的出生。从怀孕起，政府就开始每日免费供应牛奶、

鸡蛋、果汁等。这之前，因为他们落地的地方是蒙特利尔法

语区，政府鼓励学习法语，所以只要你肯学习，非但不收学

费，每月还倒给你发钱，他们就是利用这笔钱完成了最初的

落脚时光。 加拿大的产妇可享受50周的产假，夫妇俩可以商



量由谁来休这50周，这就意味着男方在家照顾孩子是被社会

鼓励的一件事。如果是女方休假，那么代替她工作的人必须

是临时人员，这样保证产妇休假期满后能回到自己原来的工

作岗位上，以解除生孩子的后顾之忧。在加拿大，丈夫如果

在妻子生产时，没有在产房陪同，会被许多人问为什么，在

他们看来，在这么重要的时刻，丈夫的缺席是不可理解的。

有些好事的医院专门在产房架设摄像机录下妇人生产的过程

，好帮那些缺席的丈夫们补上这一课。 许多人说加拿大是老

人和孩子的天堂，都是说的福利待遇。孩子从幼儿园开始到

十二班（高中毕业）都是免费的。如果是单身母亲带孩子，

政府每月会给1000加元(每加元约合人民币5.38元)的补贴，如

果两夫妇都工作但年薪低于平均水平，孩子也会得到每月80

加元到200加元不等的牛奶金。我同学和我开玩笑说，过多少

年，我们的差别也许都不会有多大，但我们的孩子的差别会

很大，一是他从小生长的环境里，有无数的足球场、网球场

、灯光篮球场都是免费的，他有一个比较大的玩儿的空间，

二是语言的差别，加拿大的官方语言本来就是两种，所以我

们的孩子应该很容易就能操持英语、法语、中文，一不留神

他说出西班牙话，也是可能的，因为加拿大是个移民国家， 

他幼儿园的小朋友里就有西班牙人呢。所以许多人说，不为

自己，就是为了孩子也要移民加拿大。 ■不移民的理由 一、 

美景不能当饭吃，不能忍受从头开始，不能忍受寂寞的文化

生活。 我们去加东地区时，担任导游的是香港来的袁国安先

生。袁先生到加拿大已经十年，他在香港时已经做到一家公

关公司的中层管理人员，和当年许许多多的香港人一样，把

香港的房子以很便宜的价钱卖掉，全家移民加拿大，在头三



年的时间里，至少有一年的时间是完全没有工作的。袁先生

说，在加拿大，就是一个杀鸡的，都得考上岗证。因为生活

习惯不同，华人喜欢吃新鲜的鸡，但加拿大人不允许吃刚刚

宰杀的鸡，要在冷房里放一夜，释放掉一些身体内的毒害物

质，才能拿来吃。你要不知道这些规矩当然就不能上岗。袁

先生说自己为了考一个导游证，背过的书都可以再出几本书

了。中间几次想到回香港，但是当初卖掉四居室的钱后来连

两居室都买不回来了，也就回不去了。看看当初不如自己的

同学发展的要比自己好得多，自然会怀疑自己的选择。当然

十年过去了，自己已经适应了加国的生活，和同学相比又可

以比上不足比下有余了，就理解了阿甘母亲的那句话，生活

就像巧克力，你不知道你从盒子里拿到的是哪一颗。 据说越

是在国内混得不那么好的人，越容易体会到移民的好处，越

是在国内有点模样的人，出去以后的失落感就越重，所以许

多的华人社团教导新移民用的最多的语录就是：忘掉过去的

辉煌，一切从头开始。关键词是从头开始。比如我在国内已

经读完了硕士，我问当地的朋友，可不可以读个博士什么的

，他们的意见是，第一，你在国内的学校这边不一定承认，

国内绝大多数的学校都不被承认，第二，即便你的学校被承

认，你读出一个文学博士来也许你就没饭吃，而去读一个电

脑专业的本科可能会找到一个好工作，好工作就意味着好饭

碗。这就是从头再来。至于你在国内是个什么，那就更不用

想了，连基本的学历都不被承认，你还能被承认什么呢？当

然也不能把话说绝，假如你会太极拳的话，没有学历也会有

好的饭碗，加拿大现在就流行太极拳，就像全世界都流行瑜

珈一样。 我同学说一想到一个越南人冲着他们说，你们国家



有太多的人来我们国家居住就特别生气，什么你们国家我们

国家的，都是来加拿大的移民，他早来两年就敢这么说话。

看来无论走到哪儿，归属感都是一个很重要的感受。 虽说加

拿大是一个多元文化的国家，和不同种族的人生活在一起，

可以欣赏到不同的文化，但也正因为如此，人们对自己文化

的珍惜也表现出空前的热情。一个同行对我说：我姐姐出国

前只看进口大片，国产片一律不看，现在出国了，专门让我

给她找能反映祖国人民生活的电视剧。 我在加拿大时华人圈

子正传着看《大宅门》的碟，华人社团搞活动时放的电影是

《不见不散》，多伦多总领事馆还专门给华人社团订了一些

杂志，如《大众电影》、《新华文摘》、《十月》等。听说

新疆歌舞团来加演出，人们都不忘打招呼，有票别忘了给我

弄两张。 据说瑞士山清水秀，人民衣食安定，但是年轻人就

是因为忍受不了过于的平静，要到国外去工作，在加拿大也

有类似情况，用当地华人的一句话：你可以看到安静，但看

不到繁荣。 二、 高福利是伴随着高税收来的，天下仍然没有

免费的午餐。 加拿大的高福利，是伴随着高税收来的。每个

家庭工资的20%到30%是要用来交税的，只要买东西，又

有15%的税要交，7%的联邦税，8%的地方税。所以如果你要

享受到老人、孩子的幸福安康，你在年轻时就得努力工作为

自己的将来打算，所以年轻人的牢骚也多，抱怨的肯定是挣

得越多，赋税也越多。但凡事都是相辅相成的，走遍全世界

，天下仍然没有免费的午餐。 出国留学移民教育考试出国,留

学,移民,澳洲,澳大利亚,加拿大,英国,美国,法国,日本,新西兰 要

不要移民加拿大：听新移民讲述自己的理由 去加拿大遇到的

最多的问题就是：“要不要移民加拿大？”这可能是和到世



界上任何一个国家都不同的地方。你被问得多了，自己就像

一个被提醒着要做事的人一样特别想和别人探讨，并且那个

别人也特别喜欢以一个过来人的身份真心诚意地和你探讨。

毕竟这是一个真正比较友好的移民国家，它为很多人打算开

始的新生活提供了一种可能性。但探讨的结果很大程度上是

由每个人目前的处境决定的。所以就不可能是一个完全相同

的结论。 正方： 移民理由一：凡是到过加拿大的人，都会对

那个绿色居多的环境留下非常深刻的印象。 移民理由二：许

多人说加拿大是老人和孩子的天堂，都是说的福利待遇。 移

民理由三：不为自己，就是为了孩子也要移民加拿大。 反方

： 不移民的理由一：许多的华人社团教导新移民用的最多的

语录就是：忘掉过去的辉煌，一切从头开始。 不移民的理由

二：在加拿大头三年的时间里，至少头一年找工作是非常困

难的。 不移民的理由三：加拿大的高福利，是伴随着高税收

来的，每个家庭工资的20%到30%是要用来交税的。 ■移民

加拿大的理由 一、 地大物博，环境优美。 我是到了加拿大才

知道了它有多大，从温哥华到多伦多居然要五个小时的飞行

距离，三个小时的时差，而我们从北京飞海南也不过就三个

小时。 加国的物产资源十分丰富，无论地下还是地上，够多

少代人用不完的。仅树木一项就看不到边看不到沿儿。同行

的一位老师说看不到加拿大的大树。导游说，大树有的是，

你看到的小树，都是那些大树的种子风吹到哪儿长到哪儿的

结果。 从一个城市到另外一个城市，一般的车程都要三到四

个小时，在这段时间里，我们看到的景致大都除了树还是树

。当然还有湖。那些漂亮的民居就掩映在树林里、湖边上，

所以凡是到过加拿大的人，都会对那个绿色居多的环境留下



非常深刻的印象。我们的车子往魁北克老城走的时候，大家

最关心的问题是我们还会不会沿原路回来，因为道路两边的

房子实在是太美了，值得一看再看。它们没有一幢是完全相

同的，但相邻着放在一起又是那么的和谐。像是市长发了总

动员令，比一比谁家的女主人更加热爱生活，全城的妇女都

参加了一般，阳台上的花木修剪得有形有款，十分养眼。 同

是阳台上的花木，巴黎的城市背景是乳白色、罗马的是古旧

色、加拿大的是绿色，所以你的感受会完全不同。它们是不

同的美法。 美丽的加拿大因为地广人稀，而显得十分安静。

送我到机场的皮特是个香港人，他说因为在加拿大呆了二十

多年，已经没办法适应香港了，不敢回去，一回去就头疼。 

所以假如你喜欢新鲜的空气、蓝天白云，又不那么喜欢热闹

，当然考虑移居加国。 二、 高福利高保障的国家，有利于老

人和孩子。 我同学夫妇是去年移民加国的，我去时差不多刚

好是他们到那里一年多的时候，女同学怀孕七个月了，在家

里边学英语边等待孩子的出生。从怀孕起，政府就开始每日

免费供应牛奶、鸡蛋、果汁等。这之前，因为他们落地的地

方是蒙特利尔法语区，政府鼓励学习法语，所以只要你肯学

习，非但不收学费，每月还倒给你发钱，他们就是利用这笔

钱完成了最初的落脚时光。 加拿大的产妇可享受50周的产假

，夫妇俩可以商量由谁来休这50周，这就意味着男方在家照

顾孩子是被社会鼓励的一件事。如果是女方休假，那么代替

她工作的人必须是临时人员，这样保证产妇休假期满后能回

到自己原来的工作岗位上，以解除生孩子的后顾之忧。在加

拿大，丈夫如果在妻子生产时，没有在产房陪同，会被许多

人问为什么，在他们看来，在这么重要的时刻，丈夫的缺席



是不可理解的。有些好事的医院专门在产房架设摄像机录下

妇人生产的过程，好帮那些缺席的丈夫们补上这一课。 许多

人说加拿大是老人和孩子的天堂，都是说的福利待遇。孩子

从幼儿园开始到十二班（高中毕业）都是免费的。如果是单

身母亲带孩子，政府每月会给1000加元(每加元约合人民

币5.38元)的补贴，如果两夫妇都工作但年薪低于平均水平，

孩子也会得到每月80加元到200加元不等的牛奶金。我同学和

我开玩笑说，过多少年，我们的差别也许都不会有多大，但

我们的孩子的差别会很大，一是他从小生长的环境里，有无

数的足球场、网球场、灯光篮球场都是免费的，他有一个比

较大的玩儿的空间，二是语言的差别，加拿大的官方语言本

来就是两种，所以我们的孩子应该很容易就能操持英语、法

语、中文，一不留神他说出西班牙话，也是可能的，因为加

拿大是个移民国家， 他幼儿园的小朋友里就有西班牙人呢。

所以许多人说，不为自己，就是为了孩子也要移民加拿大。 

■不移民的理由 一、 美景不能当饭吃，不能忍受从头开始，

不能忍受寂寞的文化生活。 我们去加东地区时，担任导游的

是香港来的袁国安先生。袁先生到加拿大已经十年，他在香

港时已经做到一家公关公司的中层管理人员，和当年许许多

多的香港人一样，把香港的房子以很便宜的价钱卖掉，全家

移民加拿大，在头三年的时间里，至少有一年的时间是完全

没有工作的。袁先生说，在加拿大，就是一个杀鸡的，都得

考上岗证。因为生活习惯不同，华人喜欢吃新鲜的鸡，但加

拿大人不允许吃刚刚宰杀的鸡，要在冷房里放一夜，释放掉

一些身体内的毒害物质，才能拿来吃。你要不知道这些规矩

当然就不能上岗。袁先生说自己为了考一个导游证，背过的



书都可以再出几本书了。中间几次想到回香港，但是当初卖

掉四居室的钱后来连两居室都买不回来了，也就回不去了。

看看当初不如自己的同学发展的要比自己好得多，自然会怀

疑自己的选择。当然十年过去了，自己已经适应了加国的生

活，和同学相比又可以比上不足比下有余了，就理解了阿甘

母亲的那句话，生活就像巧克力，你不知道你从盒子里拿到

的是哪一颗。 据说越是在国内混得不那么好的人，越容易体

会到移民的好处，越是在国内有点模样的人，出去以后的失

落感就越重，所以许多的华人社团教导新移民用的最多的语

录就是：忘掉过去的辉煌，一切从头开始。关键词是从头开

始。比如我在国内已经读完了硕士，我问当地的朋友，可不

可以读个博士什么的，他们的意见是，第一，你在国内的学

校这边不一定承认，国内绝大多数的学校都不被承认，第二

，即便你的学校被承认，你读出一个文学博士来也许你就没

饭吃，而去读一个电脑专业的本科可能会找到一个好工作，

好工作就意味着好饭碗。这就是从头再来。至于你在国内是

个什么，那就更不用想了，连基本的学历都不被承认，你还

能被承认什么呢？当然也不能把话说绝，假如你会太极拳的

话，没有学历也会有好的饭碗，加拿大现在就流行太极拳，

就像全世界都流行瑜珈一样。 我同学说一想到一个越南人冲

着他们说，你们国家有太多的人来我们国家居住就特别生气

，什么你们国家我们国家的，都是来加拿大的移民，他早来

两年就敢这么说话。看来无论走到哪儿，归属感都是一个很

重要的感受。 虽说加拿大是一个多元文化的国家，和不同种

族的人生活在一起，可以欣赏到不同的文化，但也正因为如

此，人们对自己文化的珍惜也表现出空前的热情。一个同行



对我说：我姐姐出国前只看进口大片，国产片一律不看，现

在出国了，专门让我给她找能反映祖国人民生活的电视剧。 

我在加拿大时华人圈子正传着看《大宅门》的碟，华人社团

搞活动时放的电影是《不见不散》，多伦多总领事馆还专门

给华人社团订了一些杂志，如《大众电影》、《新华文摘》

、《十月》等。听说新疆歌舞团来加演出，人们都不忘打招

呼，有票别忘了给我弄两张。 据说瑞士山清水秀，人民衣食

安定，但是年轻人就是因为忍受不了过于的平静，要到国外

去工作，在加拿大也有类似情况，用当地华人的一句话：你

可以看到安静，但看不到繁荣。 二、 高福利是伴随着高税收

来的，天下仍然没有免费的午餐。 加拿大的高福利，是伴随

着高税收来的。每个家庭工资的20%到30%是要用来交税的，

只要买东西，又有15%的税要交，7%的联邦税，8%的地方税

。所以如果你要享受到老人、孩子的幸福安康，你在年轻时

就得努力工作为自己的将来打算，所以年轻人的牢骚也多，

抱怨的肯定是挣得越多，赋税也越多。但凡事都是相辅相成

的，走遍全世界，天下仍然没有免费的午餐。 


